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令和 6年 5月吉日 

              

昭和中学校ＰＴＡ 

会長 金井 洋子 

 

 

令和 6年 5月 11日（土）、ＰＴＡ会議室にて第１回運営委員会を行いましたのでご報告いたします。 

 

１．はじめに 

 

令和 6年度第 1回運営委員会を開催いたします。 

 

2．校長先生より 

 

渡部校長先生より： 

 

こんにちは。 

本日は、学校公開・部活動保護者会・PTA総会 があり、長い１日で、朝から学校に来られている方も 

いらっしゃるかと思います。よろしくお願いいたします。 

 

3．会長より 

 

本部 金井会長より： 

 

長丁場ありがとうございます。 

昨年度、委員会やボランティアを引き受けてくださった方のお顔も、ちらほらと今年度の運営委員会に見ら

れて、嬉しく思います。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 

4．新委員挨拶 

 

各委員会出席者より挨拶： 

 

・1組委員会 

・1学年委員会 

・2学年委員会 

・3学年委員会（卒対担当） 

・制服リユース担当 

・広報委員会 

・文化厚生委員会 

・選考委員会 

  

運営委員会だより 
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5．議題 

 

(1) 今年度の目標、活動の方針 

 

本部 金井会長より： 

 

総会議案書の「総会にあたって」にも書かせていただいておりますが、「できる人ができる範囲で」という形

で今年度も活動をしていきたいと思います。ただ、この「できる人ができる範囲で」というのは非常に難しく、

とらえ方は 様々だと思います。今年度、PTA の入会（入るか入らないか）の意思確認を、初めて取らせてい

ただきましたが、その意図が伝わりにくかったのではないか と反省しています。お仕事を持っている方でも 

出来るような活動をしていきたいと思っておりますので、そちらを、今年度は周知していけたらと思っており

ます。 

 

(2) 活動と予算の見直しについて 

 

本部 金井会長より： 

 

今年度も、本部・選考・各委員に手を挙げてくださる方がいましたが、ここ数年、「1 世帯 1 役」の時と違

い、非常に募集が難しいというのを肌で感じております。ですので、出来るだけ皆さんのご負担にならず、進

んで手を挙げていただけるような活動をしていきたいと思います。具体的な方法は、この運営委員会の皆さん

で検討していけたらと思っております。 

 

(3) 印刷機積立について 

 

本部 金井会長より： 

 

PTAの印刷は、PTA会議室の印刷機は使用しておらず、職員室の印刷機を使用させていただいています。 

そのため、印刷機積立は、令和 4年度からストップしております。 

45万円の積立がありますので、そちらの用途を運営委員会で検討していきたいと思います。 

 

(4) スクリーン 

 

本部 金井会長より： 

 

体育館にスクリーンがなく、壁に映している状態のため、PTA でスクリーンの購入を考えています。 
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渡部校長先生より： 

 

昭和中学校は、東京都より、令和 6・7 年度東京都情報活用能力育成研究推進校という指定を受け、引き受

けることになりました。東京都で小・中・高 合わせて 6校。中学校では、非常に少なく、今後、体育館で発表

する機会が控えています。また、周年行事などで 地域の方や保護者の方をお呼びして、プロジェクターで映し

て発表する機会も出てくると思います。 

現状、プロジェクターを壁に直接映しているため、壁のつなぎ目のラインが背景に映ってしまう状況です。 

皆さんで使うもの・共有するものとして考えたときに、スクリーンは如何かと話をさせていただきました。 

 

本部 金井会長より： 

 

まずは、購入するかしないか、購入するとしたら、繰越金から捻出するのか、印刷機積立金から捻出するの

か、その辺りを、運営委員会で検討していきたいと思います。運営委員会は、3 回しかありませんので、第 2

回には、話を詰めていきたいと思います。 

 

(5)  卒対費について 

 

本部 金井会長より： 

 

今年度、PTA入会の意思確認を行い、PTA非会員の方もいらっしゃる形になりました。 

昭和中は、PTA会費から卒対費を全額出す形をとっています。 

本部では、会員/非会員に関わらず、全員に卒業記念品を差し上げたい、差をつけることは、出来ればしたく

ないと考えています。 

ただ、非会員の方が、卒業記念品をもらえるという状況が認知されてしまうと、皆さん、会員にならないの

ではないかというご意見もあり、さらに検討する必要があると考えています。 

そのため、運営委員会出席者の皆様にご意見を頂ければと思います。 

 

運営委員会出席者より： 

 

・PTA非会員で卒業記念品を希望するご家庭は、記念品代を別途徴収してはどうか。 

・払ってまでは卒業記念品は不要というご家庭があった場合、もらえない子どもはどう思うか。 

・非会員であっても、子ども達には平等であげたい。 

・卒対費は PTA会費と別徴収にできないか。 

・卒対費は PTA会費と別とすれば、PTA会費を抑えられるのではないか。 

・PTAに加入することによるメリットを考え、入会してもらうのがよいのではないか。 

・PTA非加入の理由が様々だと思うので、本部で分析した方がよいのではないか。 

・別途徴収は、PTA活動のスリム化を考えた時に、手間がかかる。 

・PTA活動費で卒対費の割合は大きいので、PTAからの記念品は 縮小してもよいのではないか。 

・卒業記念品が欲しいからではなく、子どもの学校生活をサポートする気持ちで PTAに加入してほしい。 
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卒対費に対する質疑応答： 

 

Q1. PTA会費は 1.800円で、卒対費の予算は、1人 2,000円となっているので、記念品代を別途徴収 

   となると PTA会費より多い額を払うことになるか？ 

A1. 卒対費は、1～3年の PTA会費から活動費として出しているため、そのような形になる可能性はある。 

 

Q2. PTA加入する・しないは、なぜ、今年度から始まったのか？ 

A2. 今までは、PTA会費は、教材費と一緒に学校側がまとめて引き落としをしてくれていたため、 

   意思確認はしていなかった。今年度、教員の負担軽減のため、PTA会費は、学校の教材費引き落とし 

   と別とし、別日に本部会計が引き落としを行う形になった。意思確認を行わず引き落としを行うのは 

   難しくなってくるのではないかと考えた。世間でも PTAの意義が問われており、いずれは意思確認 

   しなくてはいけないと思っていたので、今年度、踏み切った。 

 

Q3. 小学校では卒対費は別で徴収していたが、中学校ではそのような形はとらないのか？ 

A3. 昭和中では、今のところ、卒対費としての徴収はせず、PTAから卒対費を出している。 

 

Q4. 非会員の方は、どのくらいいるのか？ 

A4. 意思として入らない方は、10～15％未満程度。別の理由も含めると、20％程度。 

 

Q5. 1・2年の PTA会費は、3年時の卒対費のためにストックしているイメージか？ 

A5. ストックではなく、1～3年の PTA会費から今年度の活動費として卒対費を捻出している。 

 

渡部校長先生より： 

 

「みなさんおっしゃる通り」だと考えながら聞いており、やはり、子どもに差を付けたくないという思い

が強いです。 

前任校では、ほとんどの方が PTA に入会されていましたが、入会しない意思表を示した方がいて、卒業

記念品が PTAから出せなくなるという話をしたところ、その方は、「それは仕方ない」とおっしゃったので

すが、やはり、私としては、子どもに差はつけたくない と思ったことがあります。 

ですが、一方で、「PTAに入らなくても記念品がもらえる」ということが、どんどん拡大していった場合、

立ち行かなくなってしまうのではないか、あるいは、払っている方が、「払っていない人が、私たちのお金か

ら記念品をもらっている」という 不満が出てくるかもしれないというのも、危惧するところです。 

答えは出ていない状況ですが、言えるのは、子どもに差はつけたくないし、別途、卒対費のみを徴収する

ことも必要かもしれませんが、PTA 活動のスリム化をしていくことを考えると、難しいのも理解していま

す。 

 

  



5 

 

原島副校長先生より： 

 

たくさんのご意見ありがとうございました。 

やはり、懸念されているところ、考えているところは 皆さん一緒で、その中で上手くいく方法はないかと

いうことを検討する必要があると感じました。 

PTAのメリット・デメリットの話もそうですが、PTAの加入/非加入をとる時に、PTA会員になるという

ことはどういうことなのかという部分で、保護者の皆様の中で気持ちの差があるのかと思います。例えば、

「会費は払いますが、役員にはなりません。」なのか、「会費を払うと会員になり役員になる可能性が出てし

まうから入りません。」なのか、その辺りが絡んでくるのかと思いました。 

 

6．その他 

 

①  各委員会・担当より質問、確認事項 

 

 Q1. 卒対費は、どのくらいになるのか、いつ頃分かるか？（3学年委員会（卒対担当）） 

 A1. 具体的な額は まだ決まっていない。今年度予算の中で これから検討し、連絡する。 

 

 Q2. 茶話会をする場合、学年委員の予算では足りないため、予備費から経費負担可能とのことだが、 

   いつくらいまでに開催するか しないか を決定する必要があるか？（2学年委員会） 

 A2. 茶話会を行うとしたら、保護者会の時になると思うので、保護者会の前にご相談いただければと思う。 

   お茶を飲みながらの茶話会ではなく、懇談会という形での開催もご検討いただきたい。 

 

② 運営員会予定 

 

年に 3回予定しております。 

学校公開のある日に合わせて予定をしておりますので、できるだけご都合をつけていただき、 

各委員会から 1・2名ご参加下さいますよう、お願いいたします。 

 

第 1回： 5月 11日(土) 15:00～ →本日 

第 2回：12月 7日(土) 14:00～ 

第 3回： 3月 8日(土) 14:00～ 

 

※第 3回は、会計チェックを行いますので、委員長と会計の方のご参加をお願いします。 
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③  各委員会へのお願い事項 

 

≪お願い≫ 

 

・学校施設（ＰＴＡ会議室を含む）を利用する場合は、事前に副校長先生に申し出て下さい。 

・ＰＴＡ会議室の鍵については、平日は職員室で職員から、土日は 1階の主事室で、施設管理員から 

  受け取ってください。 

・各委員会から発行するお便りは、上部に、 

 「PTA会員/非会員問わず配布させていただいております。ご了承ください」と入れてください。 

・各委員会から発行するお便りは、副校長先生に確認をお願いします。 

 副校長先生ご確認時、修正もありますので、PDFではなく、Excel・Wordで送付お願いします。 

 副校長先生確認後、学校の方で、ピンク色の用紙に印刷してくださいます。 

※封筒を使用の場合、ＰＴＡ会議室の棚の中に用意していますので、お使いください。 

・未確定の内容や話し合いの途中になっている事は、委員ではない方に話すのを極力控えてください。 

・誤解を受けるような言動は避けてください。 

 

7．副校長先生より 

 

原島副校長先生より： 

 

最近の学校のことをお話しさせていただきたいと思います。 

現在学校のエアコンは、全館冷暖房になっており、全てをオンにするかオフにするしかありません。それを

教室ごとにエアコンを取り付ける個別化の工事を行っているところです。5 月末から、4 階の１年生の教室を

3階に降ろし、フロアを封鎖して工事を行います。夏休み中に、2階・3階の工事を行う予定です。大きな工事

になるため、ご不便をおかけするかと思いますが、ご了承ください。 

エアコン工事と一緒に、学校内の天井照明をすべて LED化します。 

また、特別教室にはまだ、壁掛けのモニタが入っていないのですが、全教室にモニタを導入する予定です。 

それから、1 番大事なお話になりますが、家庭科の先生がいない状態でしたが、やっと時間講師の先生に来

ていただける見通しが立ちました。まだ、3年生には、拝島中の先生が 2週間に 1回来ていただいていて、1・

2年生の家庭科の授業は始まっていない状況ですが、６月にはスタートが切れる見込みです。 

本日は、長丁場になりましたが、どうもありがとうございました。 

 

 

 

★ 次回 : 第２回運営委員会 １２月７日（土） １４時 ＰＴＡ会議室にて 開催を予定しています ★ 


